
ATA - 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH RIO DOS BOIS

Em 16 de agosto de 2018, reuniu-se na sala de treinamento da Comigo, à av. Presidente

Vargas, nº 1878, 2º. Andar, Jd. Goiás, na Cidade de Rio Verde – GO,  primeira

chamada ás 09:00 hs, segunda chamada as  9:30 horas, atendendo ao  Regimento

Interno, teve início a 10ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio dos

Bois com a presença dos membros e convidados conforme lista de presença anexa. O

Sr. Reginaldo Passos, Presidente do CBH Bois, fez a abertura, agradecendo a presença

de  todos  e  iniciou  fazendo  um  breve  comentário  sobre  o  futuro  do  Comitê,  sua

importância, metas que o Comitê terá que cumprir e a situação dos recursos hídricos na

Bacia,  reforçando a questão do quórum nas reuniões e que fossem reavaliadas as

vagas e comunicado aos membros sobre a perda da cadeira por faltas, inclusive que

as entidades que não tenham interesse sejam substituídas, ;  com a palavra, o Sr.

Mário Guerino sugeriu que se deveria alterar o Regimento  Interno, enfatizando a

mudança  na composição do Poder Público  Estadual e  Municipal pela  falta de

participação. Assim, se abririam mais vagas a outras entidades; o Sr. Abel concordou

que isso é um problema e que o Regimento Interno deve ser revisto.  O Sr. Marcos

Cabral esclareceu que o comitê é soberano e seus  membros  podem  propor  essa

mudança. Dando andamento, o Sr. Reginaldo sugeriu contatar, conscientizar e notificar os

membros. A Sr.ª Maria Aparecida informou que a Secima está tomando providências para

recompor a representação do Estado e dos  demais representantes que não estão

participando. O Sr. Rodrigo se dispôs a visitar os membros ausentes para reverter o

quadro em relação à falta de quórum nas reuniões. Na sequência, foi feita a leitura

da Ata da 9ª Reunião Ordinária pela Sr.ª Maria Aparecida de Souza Araújo, do Núcleo

de  Apoio aos Comitês de Bacias Hidrográficas – NACBH, da GPSRH/SRH/SECIMA, e

aprovada  pelo plenário. Primeiro item da Pauta:  a  Sr.ª. Cida  Araújo justificou  a

ausência do novo Superintendente de Recursos Hídricos, Sr. Diogo Lourenço Segatti,

que, por motivo de força maior, não  pôde  estar presente. Segundo item da Pauta: o  Sr.

Reginaldo,  presidente do CBH Bois, esclareceu que o comitê teria que elaborar e

definir uma nova proposta para as principais ações de acordo com a planilha de metas

exigidas pelo Pro-comitês; informou ainda que essa discussão já foi pautada em várias

etapas e que a proposta de estruturação já tinha sido discutida e apresentada pela
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ABHA ao plenário do CBH Bois, mas que, por motivos administrativos alegados pela ANA

não será possível o custeio de Estruturação, visto que tais despesas não estão previstas

na legislação pertinente. Após uma breve discussão, foi aprovada a nova proposta

contemplando a capacitação dos membros do CBH, Plano de Comunicação e Mobilização

Social e de Educação Ambiental. Terceiro item da Pauta - Conflito de uso na Bacia entre

o empreendimento Pequena Central  Hidroelétrica Ponte de Pedra I e o Grupo Kayak

Cerrado e Equipe de Canoagem Cabeça Verde. Apresentação – o Sr. Fabrício de C.

Aires Silva explanou sobre a situação conflituosa pelo uso do  recurso  hídrico.  Na

sequência,  apresentou o projeto do Empreendimento da Pequena Central Hidrelétrica

Ponte de Pedra I, conforme consta no processo de Declaração  de Reserva de

Disponibilidade Hídrica – DRDH (outorga preventiva) nº 4782/2015, do aproveitamento

hidráulico, está em situação de análise na Gerência de Outorga e processo de informação

do Grupo de Canoagem nº 2377/2017, apresentando as características da descida do rio,

devido  as  condições  físicas  de  desnível com  quedas  e  corredeiras,  os  pontos  de

utilização  são  os  mesmos.  Havendo  uma disputa  das  atividades.  Caso  haja  a

implantação do  aproveitamento hidráulico nas condições de operação de acordo com

os estudos hidrológicos e condições hidráulicas apresentadas no processo, a atividade

de canoagem  será  suprimida, não havendo segurança para a descida, por causa da

redução da vazão no trecho de interesse durante a maior  parte  do tempo, previsto

manutenção mínima de 2,65 m³/s. Visto que a conformação da usina é de desvio da

água, cerca 35 m³/s para canal de adução. Informou que além da canoagem, constam

no trecho áreas dedicadas ao turismo, de cavidades e caverna denominada “Ponte de

Pedra”, cujo impacto da construção e operação da usina afetará as atividades de lazer e

turismo nos locais.  Com a palavra, a Sr.ª Cida Araújo informou que outros comitês

tiveram que intervir em relação à  instalação de PCHs em outros estados, dando

como exemplo o estado de Minas  Gerais.  O  Sr.  Claudio  manifestou  que  o

empreendimento além de afetar diversos usos, afetará drasticamente a beleza natural e

ocorrerão  severos impactos  ambientais.  Sugeriu que os servidores estaduais se

posicionassem quanto aos problemas surgidos, independentemente das trocas de seus

superiores hierárquicos. O Sr. Mário Guerino sugeriu que se ouvisse experiências de

outros Comitês que enfrentaram situações semelhantes. Com a palavra, o Sr. Abel

reiterou que haverá sérios impactos ambientais tendo em vista a presença de várias

cavernas, pontes de pedras além de uma beleza cênica. O Sr. Klener sugeriu que os

CBHs pressionassem o Estado de Goiás para restringir o grande número de processos

de implantações de PCHs. Retomando a palavra, o Presidente, Sr. Reginaldo Passos,
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dirigiu os trabalhos para a criação do Grupo de Trabalho Conflito, com os seguintes

membros: Abel  Enrique Elias Briceno -  Pref.  Municipal  de Rio  Verde  -,  Yara  Vanessa

Português Fonseca e José Geraldo - Saneago -, Fabrício de C. Aires Silva – Secima,

Cláudio Costa Barbosa - Amar/Unirv- e Klener Júnior - CONSEGs. Nada mais

havendo a  tratar,  o  Presidente deu por encerrada a reunião, agradecendo a presença

de todos. Foi elaborada a presente Ata, pela Sra. Maria Aparecida de Souza Araujo, do

Núcleo de Apoio aos Comitês, que, após lida e aprovada pelo Plenário, segue assinada

pelo Presidente do Comitê.

Reginaldo Passos

Presidente do CBH Bois
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